

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

INE

INE PROMUEVE DEMOCRACIA INCLUYENTE

El Instituto Nacional Electoral (INE) prepara un estudio y una guía para medios de comunicación sobre la democracia incluyente, a fin de que en la cobertura informativa empiece a practicarse una cultura distinta en la materia. Actualmente ya cuenta con la Guía para la acción pública, elecciones sin discriminación. Participar y votar en igualdad, en que resalta la última medida tomada por el Instituto, que aprobó el Protocolo para adoptar las medidas tendientes a garantizar el derecho al voto de las personas cuya expresión de género no coincida con la información contenida en la credencial para votar, el cual beneficiará a la población trans que ha sido y es sujeto de discriminación múltiple, directa o indirecta, así como de violencia y exclusión. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, PÁG. 6, AURORA ZEPEDA)

OPACIDAD DE PRECANDIDATOS IMPIDE FISCALIZAR CAMPAÑAS

A un mes de que iniciaron las precampañas, los 51 aspirantes con registro —48 independientes y tres partidistas— han obtenido ingresos por 17.6 millones y han reportado egresos por 22.8 millones, pero sólo han reportado 793 operaciones en el Sistema Integral de Fiscalización, lo que obstaculiza los trabajos de fiscalización, explicaron consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). Además, han realizado 157 avisos de contratación y reportado 482 eventos de precampaña. En conjunto, de quienes aspiran a una candidatura por la vía partidista o independiente, para los cargos federales (presidente, diputados y senadores), es decir mil 115 aspirantes, 94% no ha reportado operaciones al INE. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 6, AURORA ZEPEDA)

SALA SUPERIOR

CANDIDATOS DE MAYORÍA VAN PRIMERO: OCHOA REZA

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Ochoa Reza, aseguró que su partido primero iniciará el proceso de selección de candidatos a diputados federales y senadores de mayoría relativa y dejará para marzo la integración de las listas plurinominales. En 2015, la Comisión Política Permanente del tricolor aprobó estos listados el 28 de febrero de ese año. Como en aquella ocasión, el partido tendrá que postular 50% de mujeres y, a raíz de su reforma estatutaria de agosto de 2017, entregar una de cada tres candidaturas a jóvenes. “Primero se emitirán las convocatorias para diputados y senadores por el principio de mayoría relativa, de acuerdo con el calendario del INE. Las listas de representación proporcional son hasta la segunda quincena de marzo”, indicó en entrevista realizada en el Frontón México, luego de un evento encabezado por el precandidato presidencial de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, José Antonio Meade. Aunque el tricolor deje al final la definición de sus candidatos plurinominales, este tema sí impactará en sus candidaturas de mayoría relativa, pues está pendiente la resolución de tres impugnaciones contra las reformas para prohibir a los llamados chapulines plurinominales, es decir, impedir que alguien que llegó a un cargo de elección popular por esa vía vuelva a hacerlo de forma sucesiva. Si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación decide mantener el candado, algunos priistas tendrán que competir por algún distrito electoral. (EL HERALDO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 8, NAYELI CORTÉS)

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

SISTEMA ELECTORAL COSTÓ 368 MIL MILLONES DE PESOS EN 14 AÑOS

Un estudio de Integralia Consultores, en conjunto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, revela que en los últimos 14 años la democracia tuvo un costo de 368 mil 126 millones de pesos. El análisis “Fortalezas y debilidades del sistema electoral mexicano” llega a esa cifra a través de la suma anual del gasto en el mismo, es decir, los presupuestos de todas las autoridades involucradas en los procesos electorales. Entre sus conclusiones está que la reforma política de 2014 falló en su objetivo de reducir el costo de organización de elecciones y, por el contrario, cada proceso electoral las cifras aumentan. Otro de los hallazgos es que, en el periodo analizado (2004-2017), las elecciones presidenciales han salido más baratas que las elecciones intermedias, donde sólo se eligen diputados. El 2 de enero pasado, 24 Horas publicó que el sistema electoral mexicano tendrá un costo de 46 mil 602 millones de pesos este año; tomando en cuenta los datos presentados en el estudio de Integralia, los comicios del próximo 1 de julio serán los más caros en la historia democrática del país. “Para darse una idea de la magnitud de estos momentos, los recursos públicos asignados a la democracia electoral en 14 años representan 10.5% de todo el gasto programable presupuestado para 2017; poco más del presupuesto asignado a la Comisión Federal de Electricidad o 3.5 veces el presupuesto asignado para el desarrollo social en ese mismo año”, indica el documento. (24 HORAS, NACIÓN, P. 4, ÁNGEL CABRERA)

SALA REGIONAL ESPECIALIZADA

PRI OFRECE VOLUNTAD PARA APROBAR FISCALES

El coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, Emilio Gamboa Patrón, dijo que su bancada tiene la “firme” voluntad de sacar adelante los nombramientos de los fiscales general y anticorrupción, así como el de los 18 magistrados en materia de anticorrupción. Gamboa Patrón añadió que en el próximo periodo ordinario de sesiones, que iniciará el 1 de febrero, también se discutirán el nombramiento de los 14 magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, de seis agrarios y uno de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al igual que las reformas a la ley para sancionar el robo de los hidrocarburos. En un comunicado, aseguró que “privilegiará” la política con la intención de alcanzar los acuerdos necesarios con los otros grupos parlamentarios para poder concretar todos los pendientes legislativos. El priista dijo que en medio de intensos debates, posiciones encontradas y posturas políticas diversas, su fracción “siempre” ha mostrado una responsable postura de diálogo y entendimiento, con la intención de aprobar reformas que sin duda alguna están dando beneficios a la mayoría de los mexicanos y otras que a mediano plazo serán factor de transformación para nuestro país. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, SUZZETE ALCÁNTARA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 2, AURORA ZEPEDA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 4, ALEJANDRO PÁEZ; 24 HORAS, NACIONAL, P. 6, KARINA AGUILAR; EL HERALDO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 9, IVÁN RAMÍREZ VILLATORO; CAPITAL MÉXICO, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 13, GABRIEL XANTOMILA; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; OMNIA.COM, REDACCIÓN)

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

ENTIDADES FEDERATIVAS

CHIAPAS

EN CHIAPAS BUSCARÁN CANDIDATURAS 80 INDEPENDIENTES

Al cierre de la convocatoria, 80 ciudadanos se registraron en el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) de Chiapas para obtener candidaturas independientes a fin de participar en los comicios locales de este año. Cuatro de las manifestaciones de intención son para la gubernatura, mientras que las restantes son para legisladores locales y alcaldes. (EL UNIVERSAL, NACIONAL, P. 24, ÓSCAR GUTIÉRREZ)

CIUDAD DE MÉXICO

SHEINBAUM AVENTAJA; BARRALES Y CHERTORIVSKI DAN PELEA EN FRENTE

A unas horas de que se definan los precandidatos a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Morena se mantiene en la preferencia de los capitalinos. En torno a la contienda entre los aspirantes del frente que integran PRD, PAN y MC, Salomón Chertorivski es el que tiene mejores resultados positivos de los tres contendientes. No obstante, Alejandra Barrales es la más conocida por los ciudadanos y es por quien se decantan tanto militantes del sol azteca como del blanquiazul para que sea la candidata de la coalición que conforman. Por otra parte, a tres meses de actividades para lograr una candidatura, nueve de los 12 aspirantes independientes a la jefatura de Gobierno no han transparentado la información de sus ingresos y gastos correspondientes a la etapa de recolección de firmas ciudadanas. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 3, REDACCIÓN Y GERARDO SUÁREZ)

FIRMAN PRONUNCIAMIENTO POR ELECCIONES LIBRES Y EN PAZ

A 10 días de que se registrara una trifulca en un mitin que organizó Morena en la delegación Coyoacán, Claudia Sheinbaum regresó a la demarcación. Ante poco más de 500 militantes la precandidata a la jefatura de Gobierno dijo que no necesitan firmar ningún pacto de civilidad al argumentar que ellos son civilizados. Sin embargo, el evento fue vigilado a distancia por poco más de 200 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y otros 30 de la Dirección de Tránsito, que evitaron que el tráfico se congestionara en las inmediaciones de la iglesia Santa Catarina, donde se reunieron los morenistas, sin que se presentara ningún acto de violencia. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DAVID FUENTES)

BEJARANO APOYARÁ LA CANDIDATURA DE SHEINBAUM

Bajo el argumento de que las causas justas trascienden la actitud de las personas y comprometen a hacer a un lado las diferencias, René Bejarano, presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza, anunció que apoyará y trabajará de la mano con la precandidata de Morena al gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum. Bejarano reconoció que su apoyo también será hacia Andrés Manuel López Obrador, aspirante a gobernar el país, y lo atribuyó a que no vive de resentimientos ni tampoco de rencores. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, DIANA VILLAVICENCIO)

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

ARRIOLA PLANTEA EDIFICAR 15 KM DE METRO AL AÑO

Entre batucada y un partido de jai alai, el precandidato del PRI al Gobierno de la Ciudad, Mikel Arriola, aprovechó un primer encuentro público con su homólogo José Antonio Meade, aspirante a gobernar el país, a que juntos impulsen un gran acuerdo para incentivar la inversión pública, construyendo 15 kilómetros de Metro al año. Antes, el exdirector general del Instituto Mexicano del Seguro Social planteó que de llegar a ser jefe de Gobierno promoverá que alumnos de preparatoria y universidades gocen de servicio de transporte público gratuito. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, DIANA VILLAVICENCIO)

ARRIOLA Y CHERTORIVSKI, LOS QUE MÁS DINERO HAN EROGADO

A un mes de precampañas, los aspirantes a la jefatura de Gobierno han gastado casi 2.8 millones de pesos; Mikel Arriola, del PRI, y Salomón Chertorivski, por el PRD, han reportan los mayores gastos. Según el informe de ingreso-gasto del Instituto Nacional Electoral, correspondiente al 14 de diciembre del año pasado al 7 de enero de 2018, Arriola ha reportado gastos por 919 mil 348.37 pesos y Chertorivski ha dado cuenta del uso de 908 mil 778 pesos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, PHENÉLOPE ALDAZ)

COAHUILA

PARTIDOS PIDEN REGISTRO

Al no alcanzar el 3% de la votación de las elecciones del pasado 4 de junio de Coahuila, los partidos Primero Coahuila, Joven, Campesino Popular, Socialdemócrata Independiente y de la Revolución Coahuilense, perdieron su registro, determinó por unanimidad, en sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral de Coahuila. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, MA. ELENA SÁNCHEZ)

NUEVO LEÓN

PENAL DE TOPO CHICO REGISTRA OTRA RIÑA; MUEREN DOS REOS

Una riña que se suscitó en el penal de Topo Chico, el sábado en el área de talleres, causó el deceso de dos internos, con los que llegó a por lo menos 77 el número de muertes en los tres reclusorios de la entidad en lo que va de la presente administración, que inició el 4 de octubre de 2015 el gobernador con licencia Jaime Rodríguez Calderón, "el Bronco". En dos años y tres meses han ocurrido más de 10 incidentes violentos entre motines, riñas y masacres en los penales de Cadereyta, Apodaca y Topo Chico. El hecho más grave se registró en febrero de 2016 cuando 49 internos fueron ejecutados en este último centro. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 22, DAVID CARRIZALES)

INFORMACIÓN RELEVANTE

SE PROLONGA ENFRENTAMIENTO DE JAVIER CORRAL CON LA SHCP

El gobernador de Chihuahua, Javier Corral, lanzó este domingo en la capital de la entidad un discurso con reclamos al gobierno de Enrique Peña Nieto, y la exigencia de que sea extraditado el exmandatario estatal priista, César Duarte. Ahí mismo exigió "alto a las represalias del gobierno federal", insistiendo en la acusación de que el

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

gobierno le negó a Chihuahua la entrega de 780 millones de pesos como una forma de represalia por la indagatoria sobre el presunto desvío de recursos federales a campañas priistas, y que llevó a la detención de Alejandro Gutiérrez, exsecretario general adjunto del PRI. La Secretaría de Hacienda, en conferencia de prensa, negó de nueva cuenta que haya habido una represalia o trato diferenciado contra Chihuahua, y calificó las declaraciones de Corral como “interpretaciones sesgadas que pretenden confundir a la población sobre un tema que es exclusivamente técnico, jurídico y financiero”, dijo Fernando Galindo, subsecretario de Egresos, quien explicó que el gobernador ha reclamado la entrega de recursos extraordinarios, sustentado en la firma de cuatro convenios. Afirmó que los depósitos no se hicieron por errores en la cuenta indicada por el gobierno estatal y por falta de “disponibilidad presupuestaria”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 1 Y 12, CAROLINA REYES; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, JULIO REYNA; REFORMA, NACIONAL, P. 7, PEDRO SÁNCHEZ)

SALUD INDAGA OJOS IRRITADOS EN PEÑA NIETO Y SECRETARIOS

La Presidencia de la República informó que en la inauguración el pasado viernes del Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas y en la entrega de premios de Ciencia y Tecnología en Colón, Querétaro, el mandatario Enrique Peña Nieto; los secretarios de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos; de Hacienda, José Antonio González Anaya; de Agricultura, José Calzada Rovirosa; del Medio Ambiente, Rafael Pacchiano, y otros asistentes presentaron una fuerte irritación en los ojos, que requirió atención médica. En un comunicado se informó que también presentaron estos síntomas Francisco Guzmán, jefe de la oficina de la Presidencia, y Andrés Massieu, coordinador general de Política y Gobierno. La Secretaría de Salud analiza las posibles causas, se dio a conocer en el reporte. Se detalló también que a algunos se les recomendó reposo y reducirán sus actividades públicas durante los próximos días, pero el presidente continuará desahogando su agenda normalmente. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, CARINA GARCÍA)

DINERO USADO EN CAMPAÑAS, DISPENDIO ABRUMADOR: IGLESIA

La Iglesia católica consideró que el dinero que se usa en precampañas y campañas políticas es “un dispendio abrumador” que debería destinarse a las comunidades que resultaron afectadas por los sismos del 7 y 19 de septiembre pasado y criticó que no exista una verdadera austeridad con respecto de estos gastos. A través del editorial publicado en el semanario religioso Desde la fe, lamentó que las fuerzas políticas sólo hayan destinado 380 millones de pesos a la reconstrucción del país, puesto que “sólo sirvieron de arenga populista electorera, mientras el derroche continúa sin escuchar el clamor público que demandó de los partidos políticos una verdadera austeridad, no sólo apariencias”. El texto argumentó que después de los sismos, organizaciones de la sociedad civil demandaron de los partidos políticos la renuncia total a sus prerrogativas y financiamiento público con la finalidad de que estos recursos se destinaran a la reconstrucción y reactivación económica de las regiones azotadas —las cuales aún continúan en rehabilitación—, así como a la asistencia de los miles de damnificados. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 15, PERLA MIRANDA)

CANDIDATO DEL PRI NO LEVANTA: ANAYA

El precandidato presidencial del PAN y de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, afirmó que para que la gente viva mejor tiene que haber crecimiento económico, así como mayor educación y también más capacitación. No basta, dijo el panista, con combatir la inseguridad y la corrupción, si no hay una distribución real y equitativa de la riqueza en el país, razón por la cual el frente ciudadano conformado por las fuerzas políticas del PAN, PRD y MC,

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

ha realizado un proyecto que permita a la sociedad tener una mejor calidad de vida. “Frente a esta realidad que nos duele mucho, de corrupción, de desigualdad, lo que venimos a plantear es que necesitamos un cambio en todo México, para que la renovación sea inteligente, con visión de futuro, para que todas y todos parejos podamos salir adelante. Ese es el deseo, el espíritu y esa es la convicción de esta gran alianza”, comentó. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, SUZZETE ALCÁNTARA)

ADEMÁS DE NINI, OBRADOR AFECTÓ LOS EMPLEOS: MEADE

El precandidato presidencial del PRI, José Antonio Meade, pidió a los trabajadores del país analizar los perfiles de quienes buscan gobernar, y alertó que su oponente Andrés Manuel López Obrador “es peor que un nini” porque no sólo no estudia y no trabaja, sino que destruye fuentes de empleo. “Destruye, confronta y divide” y la muestra, recordó, es que con el plantón en Paseo de la Reforma o el movimiento magisterial en Oaxaca muchos trabajadores no pudieron laborar o se cerraron negocios debido a las movilizaciones. En reunión con trabajadores de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos en el Frontón México, frente al Monumento a la Revolución, donde restaurantes y comercios se mantuvieron cerrados por las manifestaciones poselectorales de 2006, Meade acusó a López Obrador de “destruir nuestros empleos” y tomar las vidas. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, CARINA GARCÍA)

MEADE-ANAYA: CERRADA PELEA POR EL SEGUNDO LUGAR

Los precandidatos presidenciales Ricardo Anaya y José Antonio Meade se disputan el segundo lugar en cuanto a visibilidad en línea, muy por detrás del puntero en este apartado, Andrés Manuel López Obrador, de Morena. Respecto a la medición anterior, el tabasqueño recuperó el liderazgo en cuanto a menciones obtenidas en la red, aunque también es de quien se habla más negativamente. De acuerdo con la más reciente evaluación de la presencia de los precandidatos presidenciales en Internet, elaborada conjuntamente por El Universal y Política en Línea (<http://www.politicaenlinea.com>), López Obrador acumula 42.3% de las menciones totales, mientras Meade tiene 23.8% y Anaya 23.6 por ciento. Durante el periodo evaluado, del 9 de diciembre de 2017 al 12 de enero de este año, se captaron 296 mil 237 menciones en línea de los precandidatos presidenciales. Por detrás de los perfiles señalados, el cuarto lugar en términos de visibilidad lo ocupó la independiente Margarita Zavala, con 6.8%, seguida del gobernador de Nuevo León con licencia, Jaime Rodríguez Calderón, con 1.8 por ciento. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

AGENDA EXTERIOR, AL CARAJÓ: LÓPEZ OBRADOR

El precandidato a la presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que de triunfar en las elecciones de julio, la agenda exterior se irá al carajo. Llamó a no apostar tanto por el exterior y no preocuparse tanto por lo que diga el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, puesto que en vez de estar apostando todo al extranjero, vamos a fortalecer la economía nacional. De gira por Coahuila, López Obrador detalló así su postura sobre la relación México-Estados Unidos y llamó a centrarse en lo que México puede hacer, ya que tiene mucha fortaleza, recursos naturales y un pueblo bueno y trabajador. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, REDACCIÓN)

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

MAGISTERIO APOYARÁ A LÓPEZ OBRADOR: GONZÁLEZ SÁNCHEZ

El yerno de la exlideresa sindical Elba Esther Gordillo, Fernando González Sánchez, se confiesa convencido de que el magisterio nacional de todos los colores votará y ve a Andrés Manuel López Obrador con el liderazgo y cualidades para convertirse en el próximo presidente de la República. Subsecretario de Educación Básica en el sexenio de Felipe Calderón, González Sánchez dijo a El Universal que ahora integra la agrupación Redes Sociales Progresistas y está a cargo de crear espacios de debate plural para conformar un proyecto de gobierno, en caso de que la coalición Juntos Haremos Historia (Morena-PES-PT), que arropa al tabasqueño como precandidato presidencial, llegue al poder. Afirmó que a causa de la reforma educativa impulsada por Aurelio Nuño, el magisterio nacional —un sector que él mismo calificó como influyente en elecciones—, tendrá un voto crítico que no beneficiará al PRI, a pesar de que José Antonio Meade, precandidato de la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, es un hombre muy formado, pero “que representa un movimiento que está desacreditado y agotado”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 2, MISAEL ZAVALA)

PACTAN ALIANZAS EN 11 ESTADOS

Los partidos políticos han logrado registrar alianzas electorales en 22 entidades de la República para competir por las gubernaturas, alcaldías y diputaciones locales. El sábado por la noche cerró el plazo para el registro de coaliciones en 11 entidades más, que se suman a las 12 que concluyeron el 3 de enero el periodo de recepción de convenios. La coalición local Juntos Haremos Historia, de Morena-PES-PT, se ha concretado en 20 entidades; Por México al Frente, del PAN-PRD-MC, en 14, mientras que la alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza, sólo en cinco. La coalición Morena-PT-PES no se firmó en Hidalgo ni en la Ciudad de México. El frente no prosperó en Baja California Sur, Campeche, Coahuila, Durango, Hidalgo, Morelos, Nuevo León y Querétaro, la entidad del precandidato presidencial Ricardo Anaya. (REFORMA, NACIONAL, P. 10, STAFF)

EL CONGRESO NO ENTENDIÓ LOS MANDOS POLICIACOS

La desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública para ser incorporada a Gobernación al comienzo del actual sexenio no fue producto de una ocurrencia, sino una decisión para resolver la dispersión, competencia y cero coordinación entre las instituciones de seguridad durante las administraciones de Vicente Fox y Felipe Calderón. Así lo afirmó Miguel Ángel Osorio Chong, exsecretario de Gobernación, al rechazar que la concentración de las atribuciones de seguridad en la dependencia a su cargo hasta el pasado miércoles haya sido un error. El ahora aspirante al Senado de la República subrayó que durante los primeros tres años del gobierno de Enrique Peña Nieto se logró reducir la incidencia de homicidios dolosos de 21 a 17 por cada 100 mil habitantes. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 14, FERNANDO DAMIÁN)

ENTRE CLAROSCUROS, TERMINA LA PRESIDENCIA DE PESCHARD EN COMITÉ ANTICORRUPCIÓN

Durante su primer año, el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) ha avanzado enfrentando resistencias de un fenómeno que está fuertemente arraigado en las estructuras de gobierno, por lo que aún está lejos de rendir resultados, consideró Jacqueline Peschard, su presidenta. “El SNA va a rendir frutos una vez que esté bien consolidado y que ya funcione plenamente, porque ahora hemos estado funcionando a medias”, señaló. En entrevista, Peschard dijo que la ley estableció que en julio del año pasado deberían estar constituidos los distintos órganos que componen el sistema, lo que no ha ocurrido. A nivel federal, detalló, está vacante el puesto

LUNES 15 DE ENERO DE 2017

del fiscal especial anticorrupción; no han sido designados los 18 magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, que deberán sancionar las conductas administrativas graves, y no hay titular en la Auditoría Superior de la Federación. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, ROLANDO HERRERA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, ALONSO URRUTIA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

PEPE GRILLO/ HABRÁ MAGISTRADOS

Los priistas en el Senado, dijo Emilio Gamboa, estamos listos para atender asuntos pendientes en esta Cámara, en particular los nombramientos de magistrados. Iniciarán con los magistrados en materia anticorrupción, así como con los magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, seis magistrados agrarios y un magistrado de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. De igual forma, los legisladores del tricolor van por reformas a la ley para sancionar el robo de hidrocarburos. (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 3, REDACCIÓN)

CON TODO RESPETO/ MÁS VALE/ GEORGINA MORETT

A punto de terminar el sexenio sin autoridades del sector judicial, el senador Emilio Gamboa hizo público el compromiso de la bancada priista de privilegiar la policía para sacar adelante los nombramientos de los fiscales general y anticorrupción. Así como los nombramientos de los 18 magistrados en materia de anticorrupción; 14 magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa; seis magistrados agrarios y un magistrado de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, al igual que las reformas a la ley para sancionar el robo de hidrocarburos. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 50, GEORGINA MORETT)